

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan data yang didapatkan dan pengujian yang telah dilakukan terhadap permasalahan, maka dapat diambil kesimpulan.

Terdapat pengaruh yang signifikan antara Program PUAP terhadap Pendapatan Petani dengan t hitung $1,052 > t$ tabel $0,677$ dan nilai signifikansi $0,000 < 0,05$. Maka H_0 ditolak dan H_1 diterima. Secara bersama-sama (simultan) dengan hasil f hitung $88,315 > f$ tabel $3,95$ dengan signifikansi $0,000 < 0,05$. Maka H_0 ditolak dan H_1 diterima.

Terdapat pengaruh yang cukup antara Program PUAP terhadap Pendapatan Petani. Dengan nilai *adjusted R square* sebesar $0,411$ atau $41,1\%$. Sedangkan nilai sisanya sebesar $0,589$ atau $58,9\%$ dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini. Variabel-variabel lain berupa kualitas produk, besaran dana bantuan dan lain-lain.

B. Saran

Meskipun peneliti telah menyusun penelitian ini dengan sebaik-baiknya tetapi masih banyak kekurangan dalam penulisan penelitian ini dengan segala keterbatasannya. Berikut adalah beberapa saran yang diajukan oleh peneliti berdasarkan hasil penelitian:

1. Mengingat program PUAP merupakan program yang bagus untuk dapat memajukan perekonomian para petani dan dapat menambah lapangan pekerjaan di tingkat pedesaan. Sebaiknya pemerintah

benar-benar mengawal dan support terhadap program tersebut baik itu dalam penambahan dana bantuan agar merata maupun penambahan dalam sumberdaya pendamping.

2. Memberikan pelatihan yang intens kepada para pendamping dan penerima bantuan program PUAP. Sehingga mereka benar-benar memahami tujuan program PUAP tersebut supaya apa yang diharapkan oleh pemberi bantuan dalam hal ini Kementerian Pertanian dapat tercapai.
3. Untuk peneliti khususnya dapat mengembangkan penelitian ini lebih baik lagi, dan diharapkan dapat menambah ilmu pengetahuan khususnya terkait dengan ilmu manajemen pengelolaan sumber dana bantuan dari segi teori maupun praktik, karena pada dasarnya cakupan ilmu manajemen itu sangat luas.